
校長的話――馮黎妙儀校長

主席的話――陳詠蓮女士
時間慢慢流逝，不經不覺，小兒已於金文泰中學踏入第六個年頭，亦是今年
應屆畢業生，而我也有幸獲推舉為今屆家長教師會主席。但有感慚愧，因小
兒在中一至中四期間，我未曾為學校出一分力，直至去年才加入家長教師會
出任委員。在服務本會期間，我與各委員及家長建立了真摯的友誼，在各項
活動中大家分工合作，互相幫忙，各展所長，帶出無私的精神，務使事工順
利完成。

回想起當初與各位委員相識的時候，我並不知道原來家長教師會的工作是如
此繁忙，起初我只是認為家長教師會是讓家長更了解學校，直至今年我成為
了家長教師會主席才發現，原來帶領家長教師會，以及作為家校溝通的橋樑

實在不易。雖然如此，我亦希望在剩餘的任期內為各位服務，略盡綿力。

另外，我亦感謝校長、兩位副校長及各位老師的鼎力協助下，貫徹實行家校
合作的宗旨，使家長教師會能展現團隊精神，繼往開來。

在此，我希望各位家長積極參與家長教師會舉辦的活動，實踐家校合作，攜
手為我們的孩子營造更好的學習和成長環境。

會址：香港炮台山道30號 第五十七期 二零二零年二月

金文泰中學家長教師會會訊

執筆之際，學年已過半載，新歲隨來，送豬迎鼠。回望
學年之初，學校在社會躁動不安的氛圍下啟始，學校所
面對的挑戰雖然比往常為大，但是，我們仍然堅守為社
會養德育才，為學生建構安全、平穩和寧靜的學習環
境，好讓同學們可以正常學習，健康成長。

老師的本責在於傳道、授業、解惑；知識的教導、正確
人生觀的傳授，讓如小幼苗的學子在學習中發芽、沉
澱、滋養及成長起來是老師們辛勤教誨的無私奉獻。上
學期的考試在2020年的來臨之際進行了；同時，我們亦
迎來鄺慎枋老師百歲榮壽。校友們為老師百歲之壽舉行
了到會午宴，從1955年畢業的校友們至參與宴會「最年
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輕」的1978年校友們，禮堂內高朋滿座，笑語間盈滿當年情、報師恩、祝願老師健康之辭。尊師重
教是學子對老師的敬重表現，一日為師、終身為師，此優良的傳統乃我校致力為社會養德育才之
責。

「一年之計，莫如樹谷；十年之計，莫如樹木；終身之計，莫如樹人。」《管子•權修•第三》，
管仲的名言不但提醒我們做事要有計劃、有恆心，更重要的是成功的背後，從來不是一朝一夕的付
出，涓滴成河，積沙成塔，堅持及不放棄是開啟成功之門的鑰匙。



第三十七屆金文泰中學家長教師會委員會
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主席   ：陳詠蓮女士
副主席  ：張照臻先生、馮黎妙儀校長
司庫   ：余翠珊女士、施蓓菲老師
稽核   ：莊美玲女士、方富夔老師（義務稽核）
秘書   ：朱浩樑老師、陳嘉慧老師
委員   ：黎慧筠女士、梁孝儀女士、黃渠有先生、葉常春女士、林淑芳女士、李國培副校長、
          容健鴻老師、鄭文煒老師、黃燕華老師

時光飛逝，轉眼間小兒已畢業約5、6年了。很多人問我為何還要回
到學校當義工，其實很簡單：
（1）這裡有很多我的朋友。
（2）薪火相傳。學校好，我亦有幸小兒在這裡畢業。
請大家繼續支持家長教師會。

由小女於2004年帶我加入「金中」這個大家庭，轉眼己經十多年，非常
感謝大家繼續邀請我成為顧問，可以參與大家的活動，在此祝願大家身
體健康。

很快2019年又過去，很榮幸得到金文泰中學家長教師會的邀請，再
任顧問一職，希望以我過往四年擔任金文泰中學家長教師會委員的
經驗，能再為家長教師會出一分力。

家長教師會每年都會舉辦很多活動，旨在為家長與校方成為一道良
好的溝通橋樑，亦為父母與子女之間舉辦親子活動。

希望未來有更多新家長可以加入我們這個大家庭，為我們的下一代
創造更美好的人生及學習經歷。

義務顧問――楊孝娥女士

顧問簡介

義務顧問――李兆輝先生

義務顧問――陳黃佩研女士

義務顧問――陳劍雄先生

兒子畢業後更愛學校，常回金中協助帶領新童軍。這，就是承傳。家長
教師會亦然！我願常參與，共創建，家校攜手，薪火相傳，歷久常新。



本人林淑芳有幸再度參與家長教師會，成為委員。小兒是就讀四信班的李思
滌，本人是一位全職媽媽，希望能夠協助「金中」家長教師會所舉辦的各項活
動。

黎慧筠女士

今年調任金文泰中學服務，令我有新的體驗和經歷。其中令我印象最深刻的是
金文泰中學的家長對學校的熱情支持。作為新加入的一員，見到不少家長委
員、顧問和義工積極參與學校活動，正如在陸運會、水運會總會見到他們忙碌
的身影；在中一收生資訊日，他們與到校人士分享作為家長的生活點滴；參與
圖書館義工服務的家長義工每周都會抽空把書架打理得井井有條，方便同學借
閱圖書；在親子戶外學習日，他們又與老師、學生打成一片，我實在感受到家
長對學校的強烈的歸屬感。他們對學校的無私支持，為學生提供了理想的學習
環境。我很榮幸能參與其中，與家長攜手合作，繼續為學生提供愉快的校園生
活。

大家好！我是溫雯韻副校長，很高興今年可以加入金文泰中學這個大家庭。
雖然只在「金中」任教了短短數個月，但已體會到同學們主動學習，家長們
熱心參與學校活動的優良特質。期望在往後的活動中，再和大家交流。

鄭文煒老師
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今年可以成為金文泰中學的家長教師會成員，感到很快樂。因為家長教師會
就好像一個大家庭一樣，每年也舉辦不少有趣且別具意義的活動，很期待今
年和大家一起經歷這些活動呢！

溫雯韻副校長

新委員簡介

大家好，我是中一陳曉鋒的媽媽，有幸成為本屆家長教師會委員，跟孩子在金文
泰中學一起成長。

短短數月，透過每星期三的圖書館活動，已感受到學校非常支持家校活動，讓家
長們聯繫起來。本人喜歡做手作，剛剛也完成了一個利是封糖果盒工作坊，家長
們都很投入，製作精美的糖果盒過新年，希望來年繼續將我的所長為家長教師會
服務。

林淑芳女士

李國培副校長



敬師日――張照臻先生

活動花絮

「為學莫重於尊師」，敬師日是一個以
尊敬老師為主題的節日，希望透過活動
建立良好的師生關係，教導學生尊師重
道的態度，讓學生學習表達對老師的謝
意。

2019年9月10日，在金文泰中學禮堂舉行
了一個簡單而隆重的敬師儀式，學生代
表向班主任及各位老師致送了心意卡和
小禮物，而家長教師會義工也參與其
中，向全校的教職員致送紀念品，表達
各位家長的心意。一份小小的禮物，代
表着家長對老師的情誼和感謝，亦代表
學生對老師的謝意。活動中，見到很多
學生用自己的創意和心思製作了別出心
裁的心意卡致送給老師，盡見學生對老
師的感恩。當各位老師接過學生的心意

周年會員大會――余翠珊女士

今屆周年會員大會在交通比較混亂時舉行，但很高興仍有大量家長出席支持，亦很感謝義工們的努力
幫忙。

每年周年會員大會前夕，我也希望有新的家長願意參選，因為這個家長教師會已經成立了37年。任何
一個團體，如果不能做到薪火相傳，便不能延續下去了。所以我希望各位家長在來年除了出席周年會
員大會外，亦嘗試參選來屆幹事委員會。為金文泰中學的家長教師會帶來新面孔和新氣象。

期待在來屆見到大家。

卡和小禮物後，全場響起掌聲，從各位老師的表情中看到無盡的歡欣。特別是有幾位高年級的同
學，親手製作了一幅特別的掛畫送給馮校長，從馮校長濕潤的眼眶中，看到了滿心的喜悅。

在生活的大海上，老師就像高高的燈塔，屹立在遼闊的海面上，時時刻刻為學生指引着前進的方
向。老師，謝謝您！

4



5

親子戶外學習日――梁孝儀女士
家長教師會於2019年12月1日舉行了親子戶外學習日，當天我們一家和教職員浩浩蕩蕩於學校集合，
乘車到流水響水塘。是日天朗氣清，風光明媚，適合一家大小於郊外玩耍、拍照和遠足，實是輕輕鬆
鬆增進感情的親子活動。中午時，我們於沙頭角吃盆菜，盆菜美味豐富，我們一家更學習製作圍村風
味的小茶果，一團和氣，開心滿溢。

另外，飯後我們的戶外學習活動饒有趣味和富有意義，例如參觀動植物園，了解香港珍貴的植物――
沉香，還有觀賞很多可愛的小動物如白兔、山羊、孔雀和鴕鳥等。當天我們真的玩個痛快，美景美
食，多元的活動，果然是「日出沙頭，月懸海角」，真的不能錯過啊！



陸運會――李國雄先生
期待已久的陸運會到了，在燦爛的陽光下，
學生和各位家長都雀躍參加比賽。

各位家長先就比賽項目，如「八人七足」等
進行多次練習，雖然在練習期間，大家亂作
一團，各人都未能協調，但當中笑聲不絕，
我們都樂在其中，恍如回到少年時。各人快
樂得像小孩，蹦蹦跳跳，忘掉世俗煩囂。

在涼風颯颯的運動場上競技，真一樂也。校
長、老師、學生和家長都帶著愉快的心情，
享受美好的時光。

到了「八人七足」的比賽開始，家長隊和學
生隊正面交鋒。雖然家長A隊未能以整齊的
步伐完成賽事，但是各位家長也十分開心。
比賽期間，我觀察到學生以十分整齊的步伐
完成賽事，他們搭著肩膊並行，盡顯默契，
所以我把觀察所得，立刻告訴家長B隊，請他
們加以模仿，最後家長B隊亦以十分整齊的步
伐，快速完成比賽。

所以「三人行必有我師」，我們在學生身上
學習他們的優點和長處，而學生也從家長身
上學習到以身作則，凡事全力以赴。在此感
謝學校讓各位家長參與比賽，渡過了愉快的
一天。
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12月5日是金文泰中學一年一度舉行「水運會」
的日子，亦是小兒在中學生涯最後的一次參與這
個盛事的日子，因為這個原因，本人才應家長教
師會主席的邀請到場觀摩一下。在進場後的一
刻，我已看見各游泳健兒正努力比賽。在比賽
中，本人看見一些健兒是泳術不佳，但仍然努力
地完成賽事，可見他們對「水運會」這個活動相
當尊重，值得加許。同時各社的啦啦隊亦為他們
的隊員熱情地吶喊助威，真令人感動！與此同
時，亦令我回想起當年在中學時期的自己，同樣
地積極參加比賽，為自己的社出一分力，但遺憾
的是自己未能獲得獎牌。最後，看見小兒能夠站
在頒獎台上領獎，令我倍感安慰。
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義工服務――葉秀妮女士
大家好！我是中三文班林洛謙的媽媽。很開心能在金
文泰中學擔任圖書館家長義工，不經不覺已踏入第三
年。回想起最初擔任義工只是希望能認識這所中學的
老師、同學和家長。但在圖書館擔任義工這兩年間令
我看到更多不同的東西，擴闊了我的眼界。

其實在圖書館除了協助書本包裝、排列圖書外，也有
家長間的交流，無論是子女相處心得、烹飪心得，甚
至是家中裝潢心得，也會發現高手如雲，實在得益不
少。此外，亦有子女已升讀大學的家長義工回來幫
忙，交流經驗，實在難得。

歡迎各位家長逢星期三早上八時三十分來到學校圖書
館幫忙，希望大家一起繼續努力，發掘更多不同的東
西。

水運會――梁永昇先生



財務報告
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活動預告
家長工作坊

   開放日
家長義賣攤位

暑期補習班

下學期
康樂聯誼活動

家長茶敘
開心果日

　　　　　　　　　　　　　　　　　　徵稿啟事

　 《會訊》歡迎家長及同學投稿。家長如有育子心得、參與本會舉辦活動後之感想，以至任何改善學校之意見；
同學如有可堪抒發的成長歷程、值得記述的校園活動片段，均歡迎惠賜稿件，暢所欲言。來稿字數以不多於250字
為限。因應版面編輯的需要，本刊有權對來稿加以增刪潤色。

　　投稿請注意下列事項：
(一) 500字原稿紙，橫行書寫。
(二) 同學稿件須附姓名及班別；家長稿件除附姓名外，還須寫明就讀子女之姓名及班別。
(三) 同學稿件逕交校務處；家長稿件可由就讀子女轉交校務處/容健鴻老師，或郵寄本校收。

　　《會訊》為報道本會活動及消息的刊物，家長及同學的心聲和意見是其中的重要內容，實有賴各家長及同學的
鼎力支持。

　　請家長及同學莫吝筆墨，慷慨賜稿！
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  《會訊》編輯委員會謹啟

HK$

上年度（2018-19)PTA經費結存 244,049.41
收入 HK$
會費(2019-2020) 39,100.00            
家庭與學校合作活動計劃資助(2019-2020) 25,233.00            
銀行利息 134.85                 

收 入 總 數 64,467.85
支出 HK$
第三十七屆家教會周年會員大會費用(10/2019) 682.50                 
親子戶外學習日津貼 (12/2019) 10,016.60            
雜項支出 2,972.50              

支 出 總 數 13,671.60
本年度截至31/12/2019經費盈餘 294,845.66

代管基金(結存31/12/2019)
『學校改善工程』 64,266.83

    梁中昀紀念助學金 39,518.80
    家教會獎助學金 36,116.30

434,747.59  
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